

胃を切った人の情報紙



ALPHA CLUB

「胃を切った人 友の会 アルファ・クラブ」は、胃を切った人が自らの努力と工夫で術後の後遺症を克服していくことを支援しています。Web サイトもご活用ください。

胃を切った人 [検索](http://www.alpha-club.jp)

<http://www.alpha-club.jp>

令和7年11月
第474号

■ 代表理事
青木 照明 (東京慈恵会医科大学客員教授)

■理 事
足達洋六 (アルファ・ク
ラブ個人会員)

上西紀夫 (東京大学名誉教授)
鈴木 淳 (国際医療福祉大)

鉢木 怜 学病院 院長)
高山美治 (医学ジャーナリスト)

梨本 篤 (新潟西浦メディカルセンター病院)

スマホが手放せない

携帯電話が日常のものとなつて30年。私は、この手の小型電子機器が好きで、数えきれないほど使つてきました。スマホも、折り畳みとか、世界最小とか、キーボード付きとか、さまざまに乗り換え、もう飽きました（笑）が、それで

もメールと検索エンジンだけは手放せずにいます。特に検索エンジンは手元で何でも調べられるので便利です。ここ数年はA-Iが検索結果をまとめてくれるのでさらに便利になりました。

胃切除後の障害

あるふあ隨筆

ネット情報と アルファ・ク

木南伸

A black and white portrait of Dr. K. S. Kim, a middle-aged man with short, light-colored hair, wearing a white lab coat.

胃は食べ物を貯留し消化する重要な臓器です。胃を切除すると、胃の欠落症状が発生して食事量は減少し、さまざまな胃切除後障害が起ります。

切除こ移します

胃は食べ物を貯留し消化する重要な臓器です。胃を切除すると、胃の欠落症状が発生して食事量は減少し、さまざまな胃切除後障害が起ります。

あの頃、世界は、ネットがもたらした情報の平等な開示こそが知的で自由な未来を建設する縁になると幸せな期待を抱いていました。でも、今はどうでしょう。「ネット

念ながら外科手術で胃を切除することが最善の治療法である胃がん症例も、依然として存在します。胃切除を受けた後の障害を克服するには、どうすれば良いのでしょうか？手元にスマホがあると調べたくなります。

試しに「がん治療」を検索すると、正しい情報を凌駕する勢いで、ニセ情報と詐欺が溢れます。リテラシー（専門的理解力）がないとネットを活用できない世界が来ました。でも、一般の人に科学的なリテラシーを期待するのは難しいと思います。AIも平気でウソをつきます。それも耳障りの良いウソなので始末に負えません。

もちろんネットにも、「胃外科・術後障害研究会」とか、一部の心ある医師の、眞面目に術後障害に取り組み発信している情報はあります。でも、それら情報のキュレーション（収集・選別・評価）は、一般の方には難しい。だからこそ「アルファ・クラブル」なのです。ここには、眞に専門で取り組んでいる方々の質の高い情報が載っています。また、同じ症状で苦しむ方の生の声があります。ネット全盛の今だからこそ、篤志による、実績と信頼の情報紙が価

私も、できる範囲でなるべく協力いたしますよう、みんなで支えましょう。また、これからも末永く付き合いたいと思います。

金沢医科大学氷見市民病院一般・消化器外科長／教授
PGSASSワーキンググループ代表

と、少し生意気な要求をしてきました。そういう仕組みがあれば、患者側が自分で自主的に動くきっかけになると思います。

岩佐 「一病息災」という言葉がありますね。人間は誰でもいざれ病気になるけれど、一つの病気を持つていれば息災、すなわち健康な人よりも健康に注意するので長生きするという意味です。それに通ずるシステムだと感じます。

足達 そこで、今考えていることは、会報で呼びかけて、興味を持った会員の方にPGSASの質問票を送り、その回答の評価を返す。そして、どう対処すれば良いかは、自己管理のものに、自分から管理栄養士や医師に相談するわけです。

その仲介を本会が行い、皆様の術後の「終わりのない戦い」に対する支援ができると非常に良いなと思っています。そのきっかけとしてPGSASの活用を考えています。

宮崎 良いですね。一病息災で経験値が多いと、もつと元気になれるのではないかでしようか。PGSASはそのように使えると思いました。

事務局 雄氏の発案で、患者さんに会を紹介することに賛同いただいた先生方に、病院会員として会報

を無料でお送りしていました。DMを送り続け、3千5百施設に達しましたが、創設者が亡き後、施設での活用実態が不明、財政的にマイナスとの意見から数はどのくらいですか。

事務局 昨年は800名程度でした。が、現在は700数十名です。

岩佐 どういう方が辞められているのですか。

事務局 高齢や再発などで亡くなつた方、術後の生活に慣れたからという方など様々ですが、入会者が減つたことが会員減少の一一番の原因だと思います。

嶋野 胃を切つて悩んでいる人はもつとたくさんいるのに会を知らない人が多いと思います。もっとPRできないのですか。

事務局 患者会が注目され始めた1996年、朝日新聞に本会が紹介され、一気に会員が増えました。その後もマスコミに紹介されると会員は増え、5千人を超えたこともあります。

足達 会報を多くの病院に配布し、患者さんに本会を紹介していただく活動も、以前は幅広く行つていたようです。

森本 会報を何部か、いろんな人が来るスーパーのような所に置いてもらつてはどうですか。パンフレットであれば安くすみますね。

宮崎 私の主治医は、会報のコピーを渡すと、参考になると喜んでくれるので、病院賛助会員を勧めたいと思います。そういう営業活動も必要ですね。

森本 私も会報を自分が頼れる病院に持つていいこうと思いますが、会報でこういう活動への協力を仰いでみませんか。

足達 私も執刀医に紹介され入会しました。自分が困つている術後に病院からの紹介の影響は大きいと思います。病院への働きかけとマスコミに売り込む工夫をする必要があります。

また、スポンサーを探すことも必要ですね。スポンサーにとつて、我々会員は大きな財産になり得ます。先日はある企業から、新しい胃切除者向けの栄養補給剤を開発するのに、会員の経験を聞きたいというアプローチがありました。また、看護師の大学院生の方が会員にインタビューをしたいといつてます。この財産を生かす方法も考えたいと思つています。

岩佐 寄付を募ることももつとしましたほうが良いと思います。

足達 寄付金支援への応募、スponサーの発掘なども積極的にやつていただきたいと思います。皆さん、本日は多くのご意見ありがとうございました。